

第 75 回番組審議会議事録

1. 開催年月日 平成 31 年 2 月 25 日(月) 午前 10 : 00～11 : 30
2. 開催場所 COM倶楽部会議室 (箕面市船場東 2-5-47 COM3 号館 5 階)
3. 委員の出席 委員総数 6 名
- 出席委員 6 名
- 出席委員の氏名 稲垣千秋、須貝昭子、桑田政美
高谷和彦、神垣美代香、中川弘佳
- 放送事業者側出席氏名 藤井 栄治 (取締役統括部長)
大平麻由美 (編成課長)
小川 亮 (編成課員)
4. 議 題 1) 番組 「聞かせて！ペット自慢」
2) 審議
3) その他番組に対する意見
5. 議事の概要 事務局挨拶の後、稲垣委員長が議長となり審議となる。

6. 審議内容

1) 番組

(1) 事務局より番組説明

「聞かせて！ペット自慢」のコーナーでは、わんこ、にゃんこなど、みなさんの家族の一員であるペットの自慢話を聞かせていただいています。

2007年4月の放送開始から、まもなく12年目を迎える長寿コーナーで、ペットの種類も、犬、猫に留まらず、鳥、ブタ、ミニチュアホース、カブトムシ、ハリネズミ、カモ、カメなどさまざま。それぞれ、家族に迎えられた経緯や、日頃のように、飼い主さんからの愛がこもったメッセージが満載です。

2019年は、箕面市内に全戸配布されている「箕面ふるさとカレンダー2019」に掲載されているわんこにスポットを当ててお送りしています。

ペットを飼っているかたもそうでないかたも、飼い主さんのメッセージを聞けば、ほんのり心が温かくなる、そんな時間をめざしています。

箕面市の「ふるさとカレンダー」は、弊社が編集を受託しています。2019年のテーマは「わんわんパトロール隊が行く！みのおさんぼ道」。お散歩をしながら地域の安全を守る、わんわんパトロールの隊員（わんこ）が、日々のさんぼ道の途上で見つけた、箕面の良いところをわんこの目線で紹介しています。

2019年の「聞かせて！ペット自慢」では、毎月、その月に紹介されているわんこと飼い主さんをスタジオにお招きし、撮影秘話なども盛り込んで楽しくお話を伺い、箕面のみなさんには、カレンダーとともに、楽しんでいただこうという企画です。

(2) 審議

委員長：事務局から番組説明がありました。資料を見ているといろいろなペットを飼っている人がいるんですね。では、番組審議をお願いします。

委員A：私もペットを飼っていました。やはり、こういう番組はほんわかと和むというか、飼い主とワンちゃんの愛情を感じる内容で、長さもちょうど良かったです。あっという間でしたが、いろいろな思いが詰まっていました。

わんわんパトロール隊としてもスポットを当てているので、もう少しその辺りのお話があってもよかったかなと思います。5カ月のお子さんとの間で蓮君がやきもちを焼いているなど、微笑ましいエピソードでした。箕面市民に全戸配布されているカレンダーということで、これが蓮君なんだと想像しながら聞いたのも良かったと思いました。

委員 B：愛情深く育てておられるのが伝わりました。ただペットを自慢するだけではなく、糞の後始末などマナーの向上のことも伝えてほしいです。犬猫好きなかたばかりではないので、ペット自慢の後にそういう話をラジオで流せばハッと思うのではないのでしょうか。

委員 C：ペットのマナー向上を訴えていくことで、ペットがあまり好きじゃないかたも耳を傾けてくれるのではないかと思います。ワンちゃん同士のお母さんのコミュニティは結構強力でママともじゃなく、犬友みたいな感じで、コミュニティが凄くあるので、そういうかたからマナー向上を拡散していけば、自慢だけよりは聞いてもらえる気がしました。また、このコーナーで他の地域のわんこの取り組みを紹介すれば耳を傾けてもらえて、箕面も取り組んでみようと意識が向上する可能性があるのでは、ぜひやってほしいと思います。内容に関しては吸い込まれるように聞きました。

委員 D：番組の長さは約 20 分なので聞いていてなんの嫌悪もないし、大変いい番組だと思います。ペットを飼っている人も多いので聞く人も増えると思いますが、こういう番組は話題が一塊になりがちです。かわいいとか。自分もかわいいけど相手はどう思うか分からない。その差はだいぶあるだろうと思います。それは仕方ないことです。番組の最後に、ワンとかニャンとか声を出してくれたらおもしろいのではと思いました。

また、こういう癖はこうやって直した、といった情報交換ができると、なおおもしろいと思います。多くのかたがペットを飼っている割には、ペット番組は少ないですから。

委員 E：タイトルが「聞かせて！ペット自慢」なので特に何も言うことはありません。かわいいかわいいと息子みたいに自慢されて、こういう世界もあるんだなと知りました。番組としてはパーソナリティの進め方は見事で、聞き

やすく、気持ちよく聞けました。「クンっ」と鳴き声も入ったりしていて、絵が浮かんで想像できたので、いい番組になっていました。「わんわんパトロール隊」を知らないかたもいるので、説明がもう少しあっても良かったとは思いました。番組の構成で気になったのが、最後の締めと言いながら、歌が終わってから話が繰り返されたり、ゲストのお話があったので、あれが一番最後でよかったのでは。

委員 E：別の番組では、「わんわんパトロール隊」の取り組みは紹介されているのですか。

事務局：はい。折々紹介していますし、公開放送時に出演していただいたりしています。災害時のペットの避難対応などを、箕面市獣医師会のかたを招いてお話いただいたりもしています。

委員長：箕面市のカレンダーと連携した企画というのがおもしろいですね。カレンダーを見ながら放送を聴けば、「見るラジオ」だと思います。ペットへのメッセージは、聞いていると本当に心がほんのりとあたたかくなりますね。パーソナリティも上手に回してくれています。飼い主のかたには思いっきり自慢していただいて、ペットを飼っていない人にはどのように飼っているのか、飼い方などの話も上手に入れていくと、もう少し興味を持っているいろいろなかたに聞いてもらえるのでは。

7. 審議機関の答申又は意見に対してとった措置の内容及び年月日

なし

8. 審議機関の答申又は意見の概要の公表

自社放送

事務所への備置

ホームページ (<http://company.minoh.net/>)

上記事項を明確にするため、この議事録を作成する。

平成 31 年 2 月 25 日

箕面FMまちそだて株式会社 番組審議会